



# HEUCHLINGEN



**Aus der Arbeit des Gemeinderats – Sitzung am 14.05.2013**

**In der jüngsten Gemeinderatssitzung stand die Vorberatung zur  
Verbandsversammlung der Verwaltungsgemeinschaft Rosenstein im Mittelpunkt.**

## **Vorberatung der Verbandsversammlung der Verwaltungsgemeinschaft Rosenstein (VGR)**

### **a) Haushaltsplan 2013**

Der Haushalt der VGR wurde vom stellvertretenden Amtsleiter Thomas Kiwus vorgestellt. Das gesamte Zahlenwerk umfasst Einnahmen und Ausgaben in Höhe von 2.700.650 €. Bedingt durch die Ausgestaltung der VGR als Dienstleistungsbetrieb für die Mitgliedsgemeinden entfallen rund 90 Prozent des Verwaltungshaushalts auf Personalkosten. Hinzu kommen im laufenden Jahr noch Kosten für die Fortschreibung des Flächennutzungsplans und die Erstellung eines Organisationsgutachtens über die VGR. Auf den Vermögenshaushalt entfallen 246.000 €. Hier enthalten sind auch Aufwendungen die voraussichtlich entstehen um die räumliche Enge im Kämmereibereich durch Schaffung zusätzlicher Raumkapazität zu beheben.

Die Ausgaben werden – soweit nicht durch Einnahmen vor allem beim Bauamt oder der Jugendmusikschule gedeckt – durch die von den Mitgliedsgemeinden zu zahlende Verbandsumlage gedeckt. Erfreulich sei auch, dass die Jugendmusikschule von Heuchlinger Kindern gut in Anspruch genommen wird. Die Umlage die von der Gemeinde für das „Gesamtpaket“ an Leistungen der VGR für 2013 erhoben werden soll beträgt voraussichtlich 126.652 €. Der Verband hat keine Schulden. Die Vertreter für die Verbandsversammlung wurden vom Gemeinderat ermächtigt, dem Haushaltsplan zuzustimmen. Bürgermeister Lang bedankte sich bei Herrn Kiwus und bittet, den Dank für die gute Arbeit auch an die engagierten Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der VGR zu überbringen.

### **b) Musikschulgebühren**

Die Musikschulgebühren sollen für die beiden nächsten Schuljahre den tariflichen Lohnsteigerungen entsprechend angepasst werden. Dies entspricht einer Erhöhung der Gebühren um durchschnittlich 5 Prozent und bedeutet je nach Unterrichtsart monatlich zwischen 1,50 und 4 Euro Mehrkosten. Eine Erhöhung des Deckungsbeitrags bzw. Verringerung des von den Gemeinden zu tragenden Abmangels kann mit dieser moderaten Gebührenanpassung nicht erreicht werden. Der Gemeinderat stimmte der vorgeschlagenen Anpassung der Musikschulgebühren zu.

### **c) Sonstiges**

- Bürgermeister Lang informierte, dass für die VGR ein **Organisationsgutachten** inklusive Stellenbewertung durchgeführt wird.
- Gegen eine eventuelle **Änderung des gemeinsamen Flächennutzungsplans** zum Bau eines REWE –Marktes in Heubach wurden seitens des Gemeinderats keine Bedenken erhoben.

## **Schöffen und Jugendschöffen**

Die Amtszeit der für die Geschäftsjahre 2009 bis 2013 gewählten Schöffen und Jugendschöffen läuft auf Ende 2013 aus. Die Gemeinde Heuchlingen kann für das Amt der Schöffen 1 Person beim Amtsgericht vorschlagen. Für das Amt der Jugendschöffen können mehrere Personen dem Landratsamt gemeldet werden. Die Auswahl für die Vorschlagsliste der Jugendschöffen trifft der Jugendhilfeausschuss. Auf die Ausschreibung im Mitteilungsblatt haben sich Herr Thomas Arnold und Herr Fabian Wöller gemeldet. Der Gemeinderat hat beschlossen, in die Vorschlagsliste der Schöffen Herr Fabian Wöller aufzunehmen. Weiter wird dem Landratsamt vorgeschlagen in die Vorschlagsliste für Jugendschöffen Herr Thomas Arnold aufzunehmen.

### **Vergabe Druckerhöhungsanlage im Baugebiet „Hafneräcker“**

In einer beschränkten Ausschreibung ist die Anpassung der Drucksteigerungsanlage ausgeschrieben worden. Es wurden drei Angebote abgegeben.

Die Vergabe erfolgte an den wirtschaftlichsten Bieter, die Firma Stetter GmbH aus Nagold, zum Angebotspreis von 26.904,71 €.

### **Straßenunterhaltungsmaßnahmen entfallen im Jahr 2013**

Da im laufenden Jahr in der Gemeinde bereits eine Vielzahl von umfangreichen Baumaßnahmen im Gange ist, sollen als weitere Straßenunterhaltungsmaßnahmen lediglich nicht aufschiebbare kleinere Einzelmaßnahmen per Einzelbeauftragung umgesetzt werden.

Im kommenden Jahr 2014 wird dann wieder ein Gesamtpaket

„Straßenunterhaltungsmaßnahmen“ erstellt und ausgeschrieben.

### **Sonstiges**

#### **• Neubau einer „380 kV – Leitung“**

Bereits mehrmals wurde über die von der TransnetBW geplante 380 kV-Leitung im Gemeinderat informiert und beraten. In einem ersten konkreten Schritt auf der Suche nach der „objektiv“ besten Lösung für den Verlauf der künftigen Leitung durch unsere Raumschaft bietet die TransnetBW nun sogenannte „Trassierungswerkstätten“ an. Hier können Gemeinden, Bürger und Verbände die bisher von der Transnet anskizzierten 3 verschiedenen Trassenkorridore miteinander diskutieren und abwägen. Jede Gemeinde kann zwei offizielle Vertreter zum Trassenforum schicken.

Der Gemeinderat hat beschlossen, dass Bürgermeister Lang und GR Georg Schmid die Gemeinde im Trassenforum vertreten. Grundsätzlich können auch interessierte Bürger als Gäste die Veranstaltungen besuchen. Die Versammlungen für den Abschnitt 4, in dem das Gemeindegebiet Heuchlingen liegt, finden voraussichtlich wie folgt statt: (jeweils 18 Uhr):

- 13. Juni 2013 in Aalen-Wasseralfingen (Sängerhalle, Karlsplatz 2 73433 Aalen-Wasseralfingen)
- 1. Juli 2013 in Schechingen (Gemeindehalle, Hirtenweg 5, 73579 Schechingen)
- 19. Juli 2013 in Abtsgmünd (Kochertal-Metropole, Hohenstadter Straße 2, 73453 Abtsgmünd)

#### **• Neubeschaffung von Tischen für die Gemeindehalle**

Bürgermeister Lang legt dar, dass verschiedene Tische in der Gemeindehalle wegen Schäden bzw. Abnutzung ausgetauscht werden sollten. Die Verwaltung hat hierfür Angebote eingeholt. Es wurde festgelegt dem günstigsten Bieter, der Firma Kaiser Sitzmöbel GmbH, den Auftrag für die Lieferung von 20 Tischen zum Angebotspreis von brutto 5.077,73 € zu vergeben.

#### **• Weitere Informationen**

Einer Anpassung der **Kindergartengebühren** für die beiden kommenden Kindergartenjahre 2013/2014 und 2014/2015 entsprechend den „landeseinheitlichen Empfehlungen“ wurde zugestimmt. Ebenfalls positiv aufgenommen wurde vom Gemeinderat, dass im Kindergarten St. Vitus Kinder ab 1 Jahr aufgenommen werden können und dass die Angebotsformen- und Zeiten im Kindergarten erneut weiter flexibilisiert werden.

Das Regierungspräsidium wird die im Zuge der Landesstraßensperrung nach Mögglingen notwendig gewordene **Halbschranke am „Adler-Eck“** zur besseren Erkennbarkeit für die Verkehrsteilnehmer weiter in Richtung Brücke verschieben. Eine entsprechende verkehrsrechtliche Anordnung des Regierungspräsidiums wird vorgestellt.

Die Gemeinde Heuchlingen wird sich an einer gemeinsamen Aktion der Städte und Gemeinden des Ostalbkreises auf der **Landesgartenschau 2014** beteiligen. Diese Aktion sieht vor, dass an einer langen Speisetafel im „Ostalbgarten“ jede Gemeinde einen individuellen Stuhl bereitstellt und auch an einem oder mehreren Abenden eine Bewirtung mit etwas typisch örtlichem anbietet.

Der jährliche **Betriebsplan für den Gemeindewald** wurde beschlossen, es bestehen keine Einwendung von Seiten des Gremiums.

Anschließend informiert Bürgermeister Lang über die im **Dorf gemeinschaftsraum** im Jahr 2012 stattgefundenen Veranstaltungen. Diese müssen jährlich der Landeskreditbank BW mitgeteilt werden.

**Eine nichtöffentliche Sitzung schloss sich an.**